

Gobierno lanza plan de impulso económico enfocado en trabajo y minería

▶ Para insertar a jóvenes en el mercado laboral, el Estado cubrirá su seguro de salud de forma indefinida. Economista de ESAN identifica riesgos en anuncios del régimen

En una presentación multisectorial, el Gobierno expuso el Plan 150 mil, cuyo objetivo es impulsar la economía. Con él, se propone convertir dicha cifra en el número de nuevos empleos creados en un año y fomentar la ejecución de 12 proyectos mineros por un valor total de USD 18,700 millones.

¿Cómo lo logrará? El ministro del sector, Alfredo Thorne, anunció para este año la ejecución de una inversión pública de S/ 5,500 millones, la que, según sostuvo, permitiría elevar el crecimiento por encima del 4%.

Este monto, a su vez, daría paso a la creación de 100 mil puestos nuevos de trabajo, según las proyecciones del ministro de Trabajo, Alfonso Grados, quien se propone crear 50 mil puestos más mediante un incentivo para la inserción laboral de los jóvenes de 18 a 29 años. En los próximos días enviará la propuesta al Congreso. El Estado cubrirá su seguro de salud (Essalud),



ahorrándole al empleador el 9% del salario de la nueva mano de obra.

Con gran énfasis, el ministro marcó distancia entre su propuesta y la impopular “Ley Pulpín” del Gobierno pasado: “Los derechos laborales de los jóvenes se mantendrán intactos y dependerán del régimen (agrario, general,

etc.) al cual se incorporen”.

Para el economista Jorge Guillén, profesor de finanzas de ESAN, este es un anuncio positivo que, sin embargo, significa “una inversión del Estado y solo a la larga sabremos si dará resultado”.

Otro punto importante dado a conocer por Thorne es el estímulo a la in-

versión minera mediante el Fondo de Adelanto Social (FAS), que permite financiar obras y servicios necesarios para los habitantes de los lugares de mayor resistencia a proyectos mineros. “Tenemos identificados 12 proyectos mineros que podrían salir entre este año y el siguiente, que suman cerca

INVERSIÓN PÚBLICA

De los 5,500 millones que el Estado se propone ejecutar este año, 4,500 millones se destinarán a obras públicas y de mantenimiento –sobre todo en las zonas afectadas por las lluvias y huacos– y el resto formará parte del Fondo de Promoción a la Inversión Pública Regional y Local (Foniprel).

Grados explica que para prevenir despidos de trabajadores en ejercicio, el incentivo al empleo juvenil solo se hará efectivo si la planilla no se reduce.

de 18,700 millones de dólares”, indicó.

Al respecto, Guillén advirtió que con el adelanto del canon minero que supone el FAS, existe el riesgo de que tras ejecutarse las obras, los ciudadanos reanuden el bloque al proyecto.